

# LR

LA REPÚBLICA

**ENERGÍA. EQUIÓN PRODUCE 10% DE LOS BARRILES DE ECOPETROL**

## “Somos un ejemplo en la industria petrolera”

P3

**María Victoria Riaño**  
PRESIDENTE DE EQUIÓN



Equión

Escuche el podcast de la entrevista completa



**INTERNET ECONOMY** CONSEJOS DE INFLUENCERS PARA QUE SU VIAJE SEA MÁS BARATO. P12-13

**HACIENDA. ARGENTINA Y VENEZUELA, CON LA MENOR CONFIANZA DE INVERSIONISTAS**

## El riesgo país es el tercero más bajo en la región

Aunque para los inversionistas el referente más popular para conocer qué tan riesgoso puede ser llevar sus capitales a determinado país son las notas otorgadas por las calificadoras,

los Credit Default Swaps o CDS, también son un indicador útil.

En la región, Colombia figura como el tercero con el riesgo país más bajo, pues su CDS a cinco años está en 82,04 puntos

básicos, inferior al de Brasil (122,22 puntos), México (90,96), Argentina (4.892,63), o Venezuela (4.892,63), pero más alto que el de Chile (48,38) o el de Perú (53,07 puntos). P5

### CDS A CINCO AÑOS EN LA REGIÓN

CDS 5Y 15/11/2019	Cifras en puntos básicos
Chile	48,38
Perú	53,07
Colombia	82,04
México	90,96
Brasil	122,22
Ecuador	840,75*
Argentina	4.892,635*
Venezuela	7.2150,2

\*CDS 5Y 14/11/2019

Fuente: Bloomberg

Gráfico: LR-GR

EDITORIAL

**Chile es un verdadero ejemplo de cómo manejar una situación de crisis**

Las protestas en Chile lograron modernizar la Constitución sin necesidad de poner en jaque el modelo económico. P2

ASUNTOS LEGALES

**Keto de Team Foods no impidió el registro de Ketofit en la Superindustria**

P4

GLOBOECONOMÍA

**Los 12 puntos que definen el pacto político para la nueva Constitución de Chile**

P7

OCIO

**Las competencias atléticas que se disputarán antes de que se acabe el año**

P26-27



## “VENDEREMOS 15.000 JUEGOS DE ESTRALANDIA”

Juan Fernando Gómez, presidente de Estra, dijo que desde la otra semana se podrá encontrar en almacenes Éxito. P9

## Los cambios en la subasta del espectro atraen a los operadores

El Ministerio de las TIC, en cabeza de Sylvia Constain, decidió dar a conocer el precio de reserva de la subasta del espectro con el fin de motivar a más operadores a que participen en el proceso. De la mano con este anuncio, la Ministra de la cartera de tecnología explicó que no se ofrecerá 100% del espectro, sino que dependerá del número de empresas que presenten su oferta. Con estas nuevas condiciones los operadores aseguraron que esperan la publicación del precio para iniciar sus análisis y ver si es beneficioso participar en la subasta. P8

### EL DÓLAR PERDIÓ \$31,47 Y VOLVIÓ A NIVELES DE OCTUBRE

P16

Comportamiento viernes 15 de noviembre



Fuente: Grupo Aval

Gráfico: LR-GR

**COMERCIO. DISPUTA POR ARANCELES ANTIDUMPING**

## Pelea por las papas fritas entre Colombia y la UE tardaría hasta dos años

La Unión Europea presentó formalmente ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) una queja por los aranceles de 8% a la papa congelada que en-

vía a Colombia. El Ministerio de Comercio prepara la defensa en un pleito que bien puede resolverse en 60 días o hasta en máximo dos años. P4

FINANZAS

## “Lanzaremos créditos verdes”

Leonor Melo de Velasco, presidente del Banco Mundo Mujer, dijo que trabajan en un piloto para financiar cultivos de cacao en el Meta, y que abrirán ocho oficinas. P17



ÍNDICE

EDITORIAL	P2
ECONOMÍA	P3
GLOBOECONOMÍA	P6
EMPRESAS	P8
INTERNET ECONOMY	P11
FINANZAS	P16
OCIO	P24
ANÁLISIS	P30
CRUCIECONÓMICO	P32

# “Colombia es un ejemplo en las reglas de juego de la industria petrolera”

**ENERGÍA.** LA PRESIDENTE DE EQUIÓN, MARÍA VICTORIA RIAÑO, ASEGURÓ QUE SÍ HAY SEGURIDAD JURÍDICA PARA INVERTIR EN EL PAÍS Y AÑADIÓ QUE COLOMBIA SE MERECE ESTA REACTIVACIÓN PETROLERA

BOGOTÁ

Una de las mujeres líderes en la industria de hidrocarburos en Colombia es **María Victoria Riaño**. La ejecutiva, a cargo de la presidencia de *Equión Energía Limited*, filial de *Ecopetrol*, cree que la industria va por buen camino. Aunque añade que se debe trabajar en la equidad de género y socializar lo que viene con los cambios al Sistema General de Regalías, advierte que Colombia sí ha logrado consolidarse como un ejemplo en materia de reglas claras y estructuración de contratos.

En diálogo con *LR*, **Riaño** habla sobre la empresa, la reactivación del sector, el balance de 2019 y la reversión del contrato de asociación de Piedemonte a *Ecopetrol*, que, según cuenta, se hará el próximo 29 de febrero y el cual será fundamental para definir las próximas inversiones que hará la compañía.

**¿Cómo está la operación de la compañía? ¿Cuál es la lectura de 2019?**

Cerramos un 2019 muy bien, superando las metas que nos propusimos. Es un equipo de trabajo que genera esos resultados, y todo en pro de generar conexiones de confianza para transformar vidas.



María Victoria Riaño, presidente de Equión, dijo que la producción de la compañía es casi 10% de la operación total de *Ecopetrol*.

Equión

**¿Qué viene para 2020? ¿En qué se enfocarán?**

Lo que viene en 2020 es finalmente la terminación del contrato de asociación con *Ecopetrol*. Ese contrato como lo dice hay que revertirlo a *Ecopetrol*. Estamos trabajando en hacer una reversión perfecta. No solo en lo técnico, sino también en los programas que se han dado. Hay que devolver el contrato y ahí miraremos qué definen los accionistas.

**¿Qué se ha logrado con esos programas?**

Lo más grande que se ha logrado es transformar vidas a través de vivienda digna y bancos

comunitarios. Lo más importante es ver cómo crecemos en conjunto con las comunidades.

**¿Cómo ve la reactivación que se ha logrado en el sector?**

Este país se lo merece. Las regiones en donde hay oportunidades se lo merecen. Yo creo que hemos aprendido a conectarnos mejor y esto es un gran beneficio para el país.

**¿Cómo cambia el panorama la ley al Sistema General de Regalías que se está tramitando en el Congreso?**

Lo primero es mirar cómo logramos el cambio de una manera equitativa para todas

las regiones. Y con eso quiero decir que en el momento dado con el cambio, pues los departamentos productores quedaron con menos. Definitivamente deberíamos tener una repartición más equitativa con el de las regiones que reciben el impacto de la industria.

**¿Cree que en Colombia hay seguridad jurídica para seguir invirtiendo en el sector?**

Sí hay seguridad jurídica en el sector. Yo creo que Colombia es uno de los mayores ejemplos en las reglas de juego y la estructuración de con-



**Francisco Lloreda**  
Presidente de la ACP

“Tenemos un puñado de empresas consolidadas que pese a la crisis de precios y su volatilidad y a las complejidades de nuestro país le siguen apostando a Colombia”.



Escuche el Podcast LR con la entrevista a María Victoria Riaño, presidente de Equión.

Síguenos en:



[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con el informe sobre los cambios en la subasta del espectro.

tratos que tiene la industria (en la región).

**¿Cómo está la equidad de género en la industria?**

En la industria hay que avanzar muchísimo. Seguimos en una industria liderada por hombres y estereotipos. Debemos generar conciencia para poder progresar.

**¿Cómo está la producción de Equión?**

Nosotros producimos 60.000 barriles día equivalentes. Con eso aportaríamos casi 10% de la producción de *Ecopetrol*.

**¿Ya se tienen contempladas nuevas inversiones para 2020 o un mediano plazo?**

Entregamos el campo. Las inversiones las decidirá *Ecopetrol*.



**KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G**  
@KevinBohorquez89

**CONSTRUCCIÓN.** SE NECESITAN \$500.000 MILLONES POR AÑO PARA CARRETERAS RURALES.

## Mantenimiento de las vías está desfinanciado

SANTA MARTA

De los 206.000 kilómetros que componen la red carretera nacional, 7.000 kilómetros están concesionados y 142.000 kilómetros de corredores rurales o terciarios, dependen del *Invías*.



**ADRIANA LEAL**  
Enviada especial

No obstante, esta entidad, que también tiene a cargo los corredores fluviales que no pueden ser adjudicados a privados, no cuenta con un presupuesto robusto para 2020 y se calcula que será de menos de \$2 billones, mientras que en 2019 manejó un presupuesto que llegó a \$3,7 billones.

Lo anterior, como consecuencia de la priorización para sacar adelante ciertos proyectos que son considerados de vital importancia para el país, como son las 29 autopistas de cuarta generación (4G), el Canal del Dique y la Ruta del Sol.

“El gran reto entre este año y el otro es buscar fuentes alternativas de recursos, porque no tenemos espacio fiscal para ninguna iniciativa nueva. Además, necesitamos presupuesto para mantener la red vial nacional y lograr hacer un programa Colombia Rural, que intervendrá las vías terciarias, mucho más ambicioso. Entre 2019 y 2020 tenemos alrededor de \$300.000 millones pero necesitamos \$800.000 millones o al menos \$500.000 millones anuales”, señaló la ministra de Transporte, **Ángela María Orozco**, en el

marco de la Ruta del Desarrollo Sostenible, evento de *Finde-ter*. A la fecha hay 938 municipios elegidos para ejecutar estas obras que probablemente arrancarán en 2020.

**BANCOLOMBIA S.A.** informa que el 15 de Junio de 2018 falleció el Jubilado **LUIS EDUARDO BECERRA** en Bogotá-Cundinamarca, en vida se identificó con la cédula de ciudadanía 38.074 y residía en la ciudad de Bogotá.

Se presentó a solicitar **SUSTITUCIÓN PENSIONAL** la señora **ANGELINA NORIEGA DE BECERRA** en calidad de Cónyuge.

Si alguien se cree con igual o mayor derecho comuníquese en Medellín al 4042529, Carrera 46 27-95 Torre Oriente, Piso 5, Sector A con Paula Andrea Jaramillo Duarte.

SEGUNDO AVISO

AVISO

**SOCIEDAD DE ACUEDUCTO, ALCANTARILLADO Y ASEO DE BARRANQUILLA S.A. E.S.P.**

Con el objeto de realizar un estudio de mercado para “Contratar los servicios de suspensión y reinstalación del servicio de acueducto, a los usuarios y/o suscriptores de los acueductos del Distrito de Barranquilla y los Municipios donde opera la empresa; con edad de mora iguales o superiores a 30 días por concepto de la prestación de los servicios de acueducto, alcantarillado y aseo”, la Sociedad de Acueducto, Alcantarillado y Aseo de Barranquilla, TRIPLE A S.A E.S.P., invita a los interesados a ingresar al link de PROVEEDORES Y CONTRATISTAS / PROCESOS DE CONTRATACIÓN / ESTUDIOS DE MERCADO de la página Web: [www.aaa.com.co](http://www.aaa.com.co), donde se encuentra publicada toda la información correspondiente.

El plazo para recepcionar la información solicitada vence el día martes 19 de Noviembre de 2019, a través del correo electrónico [invitacionesaofer@aaa.com.co](mailto:invitacionesaofer@aaa.com.co).